

Laurus nobilis



 LASIANDRA MACRANTHA=TIBOUCHINA URVILLEANA

Laurus (Lauraceae)

nobilis, Laurier sauce, Sweet bay, Bay laurel



Originaire d'Asie du Nord, largement distribué dans tout le bassin méditerranéen, il constitue dans notre péninsule un des éléments typiques de la zone végétative dénommée "Lauretum". Grand arbuste persistant, arbre parfois, au port érigé et dense, avec des branches couvertes de feuilles à partir du sol. Feuilles coriaces, oblongues lancéolées, ondulées sur les bords et s'effilant aux deux extrémités; elles ont 5-10cm de long et 2-4cm de large, de couleur vert lustré. Elles sont très décoratives mais aussi très odorantes, et s'utilisent en parfumerie, dans la fabrication des liqueurs et surtout en cuisine pour aromatiser les plats. Petites fleurs couleur crème en Avril, discrètes, suivies de baies noires à maturité, peu abondantes. Supporte les tailles sévères et répétées, et peut être élevé en n'importe quelle forme. Il donne de bons résultats dans tous les terrains, même secs, résiste à la mer et à la pollution citadine. C'est certainement la plante la plus répandue, et à notre avis la meilleure pour les haies de toutes dimensions, libres ou taillées, à utiliser dans le climat et le paysage méditerranéens. Très utilisé aussi dans les pays du Nord, cultivé en pot ou en caisse, pour décorer les intérieurs de prestige et lors des cérémonies.

Native to Northern Asia, very popular in all the Mediterranean area and in Italy it is one of the typical features of the vegetation type classified as "Lauretum". Large evergreen shrub, sometimes a tree, upright habit, thick, with branches covered in leaves right from the ground. Leathery leaves, elongate-lanceolate, undulated to the margins and getting thinner at both ends. They are 5-10cm long, 2-4cm wide, shiny green. Apart from being extremely ornamental they are also very aromatic and therefore used in perfumes, liquors and above all to flavour food. Not very abundant or showy, small, cream flowers in April followed by not very abundant berries which are black when ripe. Withstands severe and repeated pruning and is easily made into any shape. Grows well in all types of soil, even dry. Tolerates maritime exposure and town pollution. It is certainly the most popular and in our view the best plant for any size hedge, free growing or trimmed, that can be used in our climate and the Mediterranean landscape. Also popular in northern countries grown in pots or tubs for indoor decoration.



Laurus nobilis cône, cone



Laurus nobilis



Laurus nobilis demi-tige, half standard

Touffe, bush

Cl.t.3	0,40/0,60
"	0,60/0,80
Cl.t.5	0,80/1,00
Cl.t.7	1,00/1,25
Cl.t.10	1,00/1,25
Cl.t.10-12	1,25/1,50
Cl.t.10	1,50/1,75
Cl.t.12	1,75/2,00
Cl.t.18-25	1,75/2,00
Cl.t.30	2,00/2,50
Cl.t.35	2,50/3,00
Cl.t.45-50	2,50/3,00
Cl.t.70	2,50/3,00
"	3,00/3,50
Cl.t.90	3,00/3,50
Cl.t.130	3,00/3,50
" "	"
" "	3,50/4,00
" "	Cl.t.285
	4,50/5,00

Cône, cone

Cl.t.30	1,00/1,25
Cl.t.50	1,60/1,80
Cl.t.70	2,00/2,50
Cl.t.130-160	2,50/3,00
Cl.t.200	3,00/3,50
Cl.t.230	3,50/4,00

LV20	0,80/1,00
"	1,00/1,25

Mini-tige, mini-standard

LV9

Demi-tige, half standard

LV18	ø tête/crown	0,35/0,40
LV24	"	0,40/0,45



Laurus nobilis (suite) (continued)

Tige, standard

Cl.t.30-35	8/10
Cl.t.50	10/12
Cl.t.70	12/14
Cl.t.70-90-110	14/16
"	16/18
Cl.t.170	18/20
Cl.t.170-200	20/25

Palissée, trellis

Cl.t.60



Pompon

Cl.t.50

Laurus nobilis tige, standard



Lavandula, Lavande, Lavender (Lamiaceae)

angustifolia (L. officinalis) (L. spica) (L. vera), Lavande, English lavender



Spontanée dans tout le bassin méditerranéen. Arbuste persistant, dense et très ramifié, à branches quadrangulaires, recouvert dans toutes ses parties d'un duvet gris blanchâtre, qui lui confère sa couleur presque argentée caractéristique. Feuilles de 3-5 cm de long, étroites et lancéolées, ayant le même parfum aromatique que les fleurs. Petites fleurs parfumées violettes, réunies en épis de 3-4cm de long, sur des tiges fines et rigides, bien érigées au-dessus des feuilles. La Lavande prospère dans les terrains ordinaires, même secs et calcaires. Utilisée dans les jardins de rocaille, pour les bordures et les haies basses. Recommandée pour décorer et parfumer les balcons, les vérandas, les patios, etc.

Grows spontaneously all over the Mediterranean area. Evergreen shrub, dense and well branched, with quadrangular branches covered all over in whitish-grey hairs which give the plant its characteristic silver colour. Leaves 3-5cm long, narrow, lanceolate with the same aromatic scent as the flowers. Flowers: fragrant, violet, tiny, grouped together in spikes, 3-4cm long on thin, rigid stalks which are very upright above the leaves. Thrives in normal soil, even dry and calcareous. Used in rock gardens, borders and low hedges. Recommended to decorate and provide a fragrance on balconies and patios.

Touffe, bush

Cl.t.2

Cl.t.3

LV7

LV10

Lavandula angustifolia



Leonotis leonorus



Leonotis (Lamiaceae)

leonorus, Queue de lion, Lion's Ear



Origine: Afrique. Sous-arbrisseau arbustif aux feuilles persistantes, oblongues et étroites. Fleurs tout au long de l'automne, de couleur écarlate orangée, à la structure très originale. Espèce adaptée aux climats tempérés, mais on peut la cultiver même au Nord, comme plante vivace dont il faut protéger le pied par un paillis au cours de l'hiver.

Origin: Africa. Evergreen subshrub with narrow elongate leaves. Flowers: orangey-scarlet all year, very unusual shape. It is a temperate climate species but it can also be grown in the north as a herbaceous perennial which in winter must be protected at the base with mulching.

Cl.t.3

Laurus nobilis cône, cone

